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M I T T E I L U N G  
 
aus der 19. Sitzung 
der Gemeindevertretung 
am Montag, 20.11.2023 

 

 
Tagesordnungspunkt 10  
 
Unterrichtungen 
 
Bürgermeister Thomas Petrich informiert über nachfolgende Angelegenheiten: 
 
▪ Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinden“  

 
Mit Schreiben vom 17.10.2023 hat die Gemeindeverwaltung gemäß Beschluss der Gemeinde-
vertretung den Anschluss an die Initiative „Lebenswerte Städte und Gemeinden“ erklärt. Die 
Gemeinde wird damit in die Liste der zurzeit etwa 1.000 Unterstützer aufgenommen. Ziel der In-
itiative ist eine Ausweitung der Entscheidungsfreiheit der Kommunen bei der Anordnung von 
Tempolimits innerhalb geschlossener Ortschaften.   
 

▪ OD Grifte / Staatssekretär Deutschendorf 
 
Mit Schreiben vom 17.10.2023 hat Bürgermeister Thomas Petrich gemäß Auftrag der Gemein-
devertretung vom 25.09.2023 Herrn Staatssekretär Deutschendorf vom Hessischen Ministerium 
für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen um Terminvorschläge für ein Gespräch mit den 
Edermünder Fraktionen zur Situation der L3221 / OD Grifte gebeten. Das Vorzimmer des 
Staatssekretärs hat am 17.11.2023 telefonisch vorgeschlagen, nach dem 18.01.2024 einen Ter-
min mit der neuen Landesregierung zu vereinbaren. Dieser Vorschlag wurde von Bürgermeister 
Petrich bestätigt.    
 

▪ Haushaltssatzung und -plan der Gemeinde Edermünde für das Haushaltsjahr 2023 
 
Mit dem, dem Protokoll als Anlage beigefügten Schreiben vom 06.10.2023 hat die Finanzauf-
sicht des Schwalm-Eder-Kreises die Haushaltssatzung 2023 genehmigt.  
Die Bekanntmachung erfolgte am 11.10.2023 im Chattengau Kurier.  
 

 
▪ Offene Baustellen der Deutschen Glasfaser 

 
Die durch die Gemeinde im Aueweg im Rahmen der Ersatzvornahme durchgeführte Asphaltie-
rung des Querschlags wurde durch die Deutsche Glasfaser am 10.11.2023 gezahlt. Zum weite-
ren Vorgehen teilt die Glasfaser mit, dass die von der Gemeinde aufgestellten Baustellen der 
Einkaufsabteilung zwar weiterhin vorlägen, der Status aber noch geklärt werden müsse. Der 
Deutsche Glasfaser wurde deshalb seitens der Verwaltung erklärt, dass man jeweils Pakete mit 
5 bis 6 Maßnahmen im Rahmen der Ersatzvornahme bei der Deutsche Glasfaser anmelden, 
nach Kostenübernahmeerklärung durchführen, abrechnen und dann wieder neu anmelden 
werde.   
 

▪ Baumaßnahme L 3316 Haldorf-Grifte 
 
Im Zuge der Tiefbaumaßnahmen wurde belasteter Boden in größerer Menge gefunden, wie bei 
der Planung angenommen wurde. Bisher wurden rund 2.000 t Bodenaushub entnommen und 
zur Beseitigung zwischengelagert. Die Mehrkosten können sich auf bis zu 760.000,00 € belau-
fen, die Frage der Kostenträgerschaft ist aktuell in Prüfung.   
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▪ Sachstand Sanierung OD Grifte 
 
Auf Einladung von Hessen Mobil haben Bürgermeister Thomas Petrich und Büroleiter Harald 
Blum am 01.11.2023 mit den Planungsverantwortlichen von Hessen Mobil ein umfassendes 
Gespräch zum Sachstand Sanierung OD Grifte geführt.   
 
Laut Hessen Mobil sind die Voruntersuchungen hinsichtlich des Kastenkanals inzwischen  
abgeschlossen. Im Ergebnis erscheinen die geprüften Sanierungsvarianten nicht als sinnvoll, 
Hessen Mobil geht von der Notwendigkeit einer kompletten Erneuerung des Bauwerks aus.  
Aufgrund der schwierigen Topographie ist von einer komplexen Planung und anschließend ei-
ner mehrjährigen Bauphase auszugehen.  
 
Hessen Mobil hat deutlich gemacht, die weiteren Planungen in enger Abstimmung mit der  
Gemeinde vornehmen zu wollen. Nächster Schritt ist die gemeinsame Abstimmung von wesent-
lichen Planungsvoraussetzungen. In diesem Zusammenhang soll möglichst noch in 2023 ein 
Behördentermin mit HLG und Oberer Wasserbehörde zum möglichen Umgang mit dem Bach-
lauf des Pilgerbaches insbesondere bei Starkregenereignissen durchgeführt werden.  
 
Auf Anforderung des Bürgermeisters hat Hessen Mobil außerdem zugesagt, über den Sach-
stand im März/April 2024 in einer Ausschusssitzung der Gemeindevertretung zu informieren.  
 
Die Verwaltung hat Hessen Mobil noch einmal auf die erhebliche Belastung der Straße durch 
das erhöhte Schwerverkehrsaufkommen infolge der Baustelle Südtangente A49 hingewiesen. 
 

▪ Grundstücksvergabe „Langes Gewende“  
 
Für die Einfamilienhausgrundstücke lagen 13 Bewerbungen vor. Vor dem Vergabetermin am 
02.11.2023 wurden 2 Bewerbungen zurückgezogen. Von den 11 verbleibenden Bewerbern sind 
am Termin 6 erschienen. Grundstücke wurden keine verkauft, damit ist das gemeindliche Ver-
gabeverfahren beendet. Die Vermarktung der Grundstücke obliegt nunmehr dem Erschlie-
ßungsträger.  
 

▪ Sachstand Waldkindergarten 
 
Auf Anfrage teilte die Fachaufsicht des Schwalm-Eder-Kreises mit, das Waldkindergärten nach 
derzeit geltendem Recht nur noch dort errichtet werden können, wo Bauland mit entsprechen-
dem Baurecht bestehe. Sollte dies nicht zweifelsfrei vorliegen, kann kein Waldkindergarten ge-
nehmigt werden. 
 

▪ Kreisverkehrsplatz Besse - Radverkehrsführung 
 
Im Abstimmungstermin am 10.10.2023 wurde durch HessenMobil als Straßenbaulastträger fest-
gelegt, dass die Radwegeführung von Baunatal-Großenritte her vor dem Kreisverkehrsplatz in 
Höhe der Einmündung des Feldweges bei der Feldscheune über die Landesstraße geführt wird.  
 

▪ Auflösung der Gasversorgungszweckverbände Hersfeld-Rotenburg, Kassel und Schwalm-Eder 
 
Auf einer Informationsveranstaltung am Mittwoch, den 04.10.2023 wurde die Auflösung der Ver-
bände zum 31.12.2024 angekündigt. Grund ist die weggefallene Geschäftsgrundlage aufgrund 
nicht mehr vorhandener Nachfrage nach neuen Hausanschlüssen. 
 

▪ Erneuerung Hahnaufgang 
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Die Arbeiten zur Erneuerung des Hahnaufgangs sind abgeschlossen. 

 

 
 
 
 
Edermünde, 01.12.2023 




